

Au reste, un petit manuel populaire, préparé par un religieux du diocèse de Montréal et approuvé par les archevêques et évêques de la Province, donnera sur le jubilé et la manière de le bien faire tous les renseignements nécessaires.

Ce manuel ne se vendant que quelques sous, on ne manquera pas de se le procurer et de l'étudier attentivement. Sa lecture, faite en famille, sera comme une prédication instructive qui préparera les cœurs à profiter de toutes les grâces de ce saint temps (1).

## CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 19 janvier, 1901.

**L**E Souverain-Pontife a coutume, chaque année, de recevoir pour les fêtes de Noël les vœux et hommages des cardinaux et des différents collèges de la prélature. Mais 1900 avait été bien fatigant pour Léon XIII, et lui demander de se soumettre à la cérémonie d'une adresse, d'un discours, puis d'une longue réception qui dure souvent plus d'une heure et où le pape parle à chacun des prélats, était imprudent. Le pape va très bien, mais il est clair qu'il ne faut lui imposer des fatigues trop considérables ; aussi, cette année, sur les conseils souvent répétés du docteur Lapponi, le pape a décidé de ne recevoir que les seuls cardinaux ; il remettait à une autre date la convocation des collèges de la prélature.

— Léon XIII n'a point voulu d'adresse qui l'aurait obligé à répondre par un discours, et a préféré la forme du *circolo*. Il a, sur le coup de midi, réuni dans sa bibliothèque privée les cardinaux et s'est entretenu avec eux, pendant une grande heure, des tristesses et des espérances de l'Eglise. Il a rappelé qu'il était descendu 70 fois pendant l'année sainte pour recevoir et bénir les pèlerins, et ce, en dehors des nombreuses audiences qu'il a dû accorder et des cérémonies qu'il a dû faire. Tout cela prouve une vigueur plus que commune et le pape disait en souriant que ces fatigues, loin de miner ses forces, semblaient au contraire les avoir accrues. A la fin de cette période, il se trouvait en bonne santé, prêt à se consacrer comme

(1) N. D. L. R. — Ce manuel est en vente à l'archevêché de Montréal. Prix : l'unité, 5 cents ; le cent, \$4.00 ; le milla, \$30.00.